

一ふるさと協議会主催 第55回 田中地区市民運動会

事業部市民運動会実行委員長 土井 雅史



10月2日、「秋晴れ」というより「夏のような天気」の中、田中地区市民運動会が田中中学校校庭にて開催されました。今年は、100名を超える来場者となり、子供からお年寄りまで競技参加者だけでなく応援者まで各種競技を楽しんでいました。

特に「綱引き」では、来場者の多くがグランドに出て大きな声を出しながら、競技者20名と「一体」となって綱を引き、なんと、1回戦で「勝利」を収めました！勝った瞬間の「ウォー」という声、大きな拍手、弾けるような皆さんの笑顔がとても印象的でした。聞くところによると、今回の勝利は数年ぶりのこと、皆さんこの瞬間を待ち望んでいたことでしょう。2回戦、残念ではありますが負けました。ただ、負けたとはいえ「惜敗」です。来年は、是非「優勝」してもらいたいものです。そして、子供たちも頑張りました！「長縄跳び」本番では結果を残せませんでしたが、前日練習では何度も失敗しながらも、最後には皆で息を合わせ、40回を超える記録を残していました。本番では緊張したのかもしれませんね。来年は、大人も子供も参加者全員がお揃いのTシャツを着て、より一層「柏ビレジの一体感」が出せるよう、そして今年以上に来場者、参加者が楽しめるようにしたいと思います。

最後になりますが、競技参加者、応援者、サポーター、子ども会・自治会役員の皆様のご支援に感謝します。



秋のクリーンデー

環境部長 室田 文男

柏ビレジがきれいになりました。



11月27日(日)に秋のクリーンデーが開催されました。前日までの天気予報では雨とのことでヤキモキしていましたが、当日は、曇り空でした。ゴミ袋を約900枚配布していましたが落ち葉の量が昨年に比べますと非常に多く、途中であわてて追加のゴミ袋を配り歩くという状況になりました。約300人の人達に参加していただきゴミ袋を集計してみると1,000袋を越える量となりました。特にケヤキ通、イチョウ通、プラタナス通は大量の落ち葉でした。月曜日には柏市手配の回収業者によりきれいに片づけられました。参加されました皆様お疲れ様でした。

第1調整池の葦の刈り取り

環境維持委員会・水辺の公園部会長 村上 伸二

去る11月16日(水)、11名のボランティアの方に参加頂き、第1調整池の葦の刈り取りを実施しました。水辺の公園部会では、柏市の協力を得て水辺の公園の水質と景観を改善する活動を実施しています。これまで柏市には、水路の浚渫、水質検査やビオトープの葦の刈り取り等を実施していました。年度末にかけては、浚渫や葦の刈り取りに加え、木柵や飛石が危ない井戸付近を補修してもらうこと、次年度には水路上の倒木を処分してもらうこと等が決まっています。水辺の公園部会では、柏市に要望をあげるだけでなく、自分達でやることは自分達でと考えて活動しており、独自の活動として、定期的な簡易水質検査や周辺環境の調査等を実施していました。第1調整池の葦の刈り取りの試行もその一環です。回覧での公募に応じ参加頂いたボランティアの方々、本当に有難うございました。お陰様で大変景観が良くなり、水辺の公園を散歩コースにされている方達にも好評です。活動に関心を持たれているが今回ご都合により参加できなかつた方はいつでも気軽にお声掛け下さい。



「刈り取り前」



「刈り取り後」

環境部から報告

外部階段の手摺について

柏ビレジには周辺部とつながる外部階段が13ヶ所あります。そのうちの3ヶ所には、手摺の設置がされていませんでした。その階段でビレジ住民が転げ落ちてケガをするという事故が発生しましたので柏市役所へ7月に要望書を提出しましたところ10月に手摺の設置が完了しました。階段の中央部分に手摺を設置しましたので、非常に便利な方式となっています。なお引き続き、次年度以降も他の階段も見直しが行われて改修が進められるという方針をいただいています。



防犯灯の設置について

第10支部から道路の曲がり角(ビオトープ入口のところ)が暗くて非常に不便で危険などの意見がありましたので市役所へ要望書を7月に提出しましたところ、9月にはLEDの照明器具が新設されまして夜も安心して歩行ができるようになりました。今年度の予算に防犯灯新設の予算を計上していましたが市役所の補助金にて賄うことが出来たことも併せてご報告します。

K-NETのご案内

福祉部長 浜崎 達彦

1. K-NETとは

K-NETは、高齢者や障害を抱えている方、および急激な変化に対応できない方(要支援者)を災害発生時に近所の方が、安否の確認や避難の支援をする(支援者)仕組です。



2. 柏ビレジの対応

K-NETは、柏市が運用していますが、実施は、町会や自治会に委ねられています。柏ビレジ自治会では、柏市からの情報提供に基づき、民生委員各位のご協力のもと、今年度も要支援者と支援者のマッチングを完了しました。(前年度からの継続分を含みます。)

福祉部では、支援者向けのマニュアルを作成し、11月20日および27日の両日に支援者を対象に説明会を開催しました。

3. 住民の方へのご協力のお願い

支援者の方が安否確認や避難支援を実施するに際して、ご近所の方へ応援をお願いすることがある場合もあります。その際には、ご協力をお願いいたします。



■巻頭写真のフレーズ「心ひとつに集います」は、ファミリークリスマス、防災訓練、市民運動会、クリーンデーに重ねました。巻末写真のタイトル「落ち葉とすべり台」の撮影の際は、「秋が来ましたアイビーの街に落葉かさこそ一人ごと」が頭に浮かびました。いずれも柏ビレジ・ニュース9月号とmonthly news10月号で紹介しましたビレジ音頭の歌詞です。

■今号に登場してもらったアイビーリンちゃんのヒミツをビレジのトリビアとして記事にしました。(広報部長:小野 伸一)